

Enfin avec la compassion pour les misères humaines, qui surabondent, l'on aura la consolation de voir croître la charité pour les pauvres, la dévotion aux sacrements, la fréquentation des Saints Offices et le zèle pour toutes les pratiques religieuses.

Vous exploiterez au profit du *Denier de St. Pierre*, la pauvreté à laquelle se trouve nécessairement réduit le Saint Père par suite des événements qui viennent de le priver du reste de ses Etats. Je prendrai les moyens les plus sûrs pour lui faire tenir le montant de vos souscriptions, joint à celles de vos paroissiens.

Dans le Mandement, j'entre dans certains détails par rapport à l'expédition de nos Volontaires Canadiens à Rome. Cette expédition étant populaire, comme elle l'est, j'ai cru qu'il fallait s'en servir comme un moyen, qui nous est ménagé par la Divine Providence, pour faire entrer le Diocèse dans les sentiments qui doivent animer tous les vrais enfants de l'Eglise pour le Père commun, dans ces jours de navrantes douleurs.

Une relation de tout ce qui s'est passé, depuis le départ, jusqu'au retour de ces dévoués soldats Pontificaux, sera publiée sous peu. On a pensé que cet opuscule serait bien accueilli du public en général et plus particulièrement par toutes les familles qui ont contribué à grossir cet intéressant bataillon. Ce livre peut devenir monumental pour notre pays, en fournissant à son histoire des pages dont on n'aura pas à rougir. On aimera à en déposer au moins un exemplaire dans les papiers de chaque famille. Ce sera sans doute un prix estimable à donner comme récompense, aux exercices littéraires, dans les collèges, couvents et écoles. On fera donc bien, quand cet ouvrage sera annoncé, de prévoir le débit qui pourra s'en faire, pour que le tirage soit calculé sur les demandes qui s'en feront. Car, plus il y aura d'exemplaires en circulation et plus ils seront à bon marché.

Vous n'ignorez pas tous les nouveaux efforts qui se font pour répandre les principes du jour dans notre heureux et religieux pays. A ce propos, je dois vous informer que le second appel de l'*Institut Canadien* à Rome a été rejeté. Unissons-nous toujours dans les SS. Cœurs de Jésus et Marie : et là prions et faisons prier pour la conservation du précieux dépôt de la foi, pour l'exaltation de la Ste. Eglise et la prospérité de N. S. P. le Pape.

Je suis bien cordialement, Monsieur,

Votre très-humble et tout dévoué serviteur,

† IG. EV. DE MONTREAL.